

COMUNICADO DEL CURSO ANUAL MÉXICO 1917-2017. SEXTO MÓDULO: LA DÉCADA DE 1970. EL GOBIERNO DE LOS PRESIDENTES LUIS ECHEVERRÍA ÁLVAREZ (1970-1976) Y JOSÉ LÓPEZ PORTILLO (1976-1982).

SEGUNDA SESIÓN: EL GOBIERNO DE LUIS ECHEVERRÍA ÁLVAREZ

POR EL CORONEL JOSÉ NUÑO JIMÉNEZ

22 DE JUNIO DE 2017



(El coronel Jorge Nuño Jiménez)

Si no sabemos de dónde venimos no sabremos a dónde vamos, afirmó el coronel Jorge Nuño Jiménez, como introducción a la conferencia El gobierno de Luis Echeverría Álvarez, que advirtió no sería una conferencia magistral sino el humilde testimonio de un servidor del ex Presidente que lleva trabajando a su lado 47 años y viene a dar su testimonio, subrayó.

El coronel en retiro agradeció la presencia de los representantes del Secretario de la Defensa Nacional, general Salvador Cienfuegos Zepeda, y de un grupo de compañeros de armas presentes, y la oportunidad de compartir su experiencia en este Curso, por invitación de la Dra. Patricia Galeana, Directora general del INEHRM.

El coronel Nuño Jiménez se congratuló de este día porque, dijo, ayer conmemoramos los 150 años del triunfo de la República y celebramos con este curso el Centenario de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.

En la década de 1970, México era otro país, con una población de un poco más de 50 millones de habitantes, con la esperanza de desarrollarse, afirmó. Jorge Nuño aseguró que el expresidente no es ni el demonio que dicen sus críticos ni un arcángel; “simplemente un ser humano que gobernó con convicciones muy claras y con preocupación por el bienestar social”, y así lo viví y lo he dicho siempre.

El coronel en retiro destacó la figura del presidente Echeverría y resaltó sus convicciones e ideología nacionalista que lo llevó a impulsar reformas constitucionales para acomodar al país en un mundo turbulento durante la guerra fría, en donde las potencias presionaban a países pobres de Asia, África y América Latina. La política exterior de Echeverría fue activa, autónoma y expansiva, aseguró.

El expresidente Luis Echeverría dio un gran impulso a la mujer, empezando por mencionar el activo papel de su esposa, doña María Esther Zuno, quien además de su compañera fue una trabajadora incansable por la reivindicación de los derechos de la mujer, resaltó.

Nada podría ocultar, señaló Nuño Jiménez, que la inspiración profunda de María Esther Zuno fue una mujer muy digna, doña Margarita Maza de Juárez, esposa de don Benito Juárez, que encabezó el Triunfo de la República y puso fin al Segundo Imperio, subrayó.

Al hablar de los logros y aportaciones del régimen, recordó la activa política exterior y sus afanes por la paz, la seguridad internacional y la construcción de un nuevo orden internacional, cuyo documento trascendental fue la Carta de los Derechos y Deberes Económicos de los Estados que el Presidente propuso

en la ONU, resaltó, y recordó que ese fue el tema de su tesis de licenciatura en la Facultad de Derecho de la UNAM.

Destacó Nuño Jiménez la creación del Instituto Matías Romero de Estudios Diplomáticos en la Cancillería mexicana para profesionalizar a los miembros del servicio exterior.

Luis Echeverría fue creador de instituciones, afirmó Nuño Jiménez, en materia educativa impulsó la creación de una gran cantidad de institutos de estudios científicos y tecnológicos que fueron clave para la modernización del futuro de México, agregó el abogado.

El desarrollo de nuevos polos turísticos fue una política sustantiva, recordó Nuño Jiménez, baste mencionar Cancún, Ixtapa-Zihuatanejo, Bahía de Banderas y Los Cabos, porque fueron las bases de un nuevo futuro para crear empleos y hoy son principales destinos turísticos de México, y una de las principales entradas de recursos al país.

En resumen, hizo énfasis el coronel en retiro, en el sexenio de Echeverría se crearon la Universidad Autónoma Metropolitana, la Universidad del Ejército y Fuerza Aérea, la Universidad Autónoma de Chapingo, la Universidad Autónoma de Tlaxcala, la Universidad Autónoma de Baja California, y se suman la creación de instituciones como: el Conacyt, la Profeco, el Fonacot, el Issfam, el Fovisste, el Infonavit, entre otros.

Por último, el coronel José Nuño Jiménez, hizo mención especial a la política agraria, la política laboral, y el desarrollo de obras de infraestructura hidráulica como el sistema Cutzamala, el programa de presas Benito Juárez, de 149 presas, y la construcción de las presas hidroeléctricas como Chicoasen, Malpaso y el Infiernillo.